
Лучшими кураторами по следу-
ющим номинациям было решено 
признать:

«За использование современных 
технологий в воспитательном процес-
се» – Юрия Иосифовича Акулича, 
куратора группы 21 ДЭБ-1 3-го курса 
учетно-экономического факультета, 
доцента кафедры БУАА в ОНХ;

«За высокий уровень организации 
самоуправления в группе» – Марию 
Леонидовну Зенькову, куратора 
группы ДГХ 2-го курса факультета ком-
мерции и туристической индустрии, 
доцента кафедры товароведения и 
экспертизы товаров;

«За приобщение студентов к науч-
но-исследовательской работе» – Ве-
ронику Григорьевну Гаркавую, кура-
тора группы 21ДКМ 3 курса факультета 
экономики и менеджмента, доцента 
кафедры национальной экономики и 
государственного управления;

«За воспитание гражданствен-
ности и патриотизма у студентов» – 

Людмилу Ивановну Подгайскую, 
куратора группы 21 ДИС 3 курса Ин-
ститута социально-гуманитарного 
образования, доцента кафедры эко-
номической социологии и психологии 
предпринимательской деятельности;

«За инициативность и развитие 
творческих способностей у студен-
тов» – Светлану Викторовну Са-
венко, куратора группы ДАБ-2 3 курса 
факультета международных экономи-
ческих отношений, ассистента кафе-
дры международного бизнеса;

«За активное вовлечение в во-
лонтерскую деятельность студентов» 
– Король Маргариту Михайлов-
ну, куратора группы 23 ДФС 1 курса 
факультета финансов и банковского 
дела, доцента кафедры экономиче-
ской истории;

«За высокий уровень организации 
работы с иностранными учащимися» 
– Снежану Леонидовну Жовнерик, 
куратора иностранных учащихся, 
старшего преподавателя центра дову-

зовской подготовки и профессиональ-
ной ориентации;

«За духовно-нравственное воспи-
тание студенческой молодежи» – Та-
тьяну Владимировну Прохоренко, 
куратора группы ДПВ-2 1 курса фа-
культета права, ассистента кафедры 
теории и истории права;

«За высокий уровень организации 
работы со студентами I курса» – Еле-
ну Геннадьевну Саликову, куратора 
группы 23 ДЯК-1 1-го курса факульте-
та международных бизнес-коммуника-
ций, старшего преподавателя кафе-
дры немецкого и романских языков;

«За многолетнюю плодотворную ра-
боту по патриотическому воспитанию 
молодежи» – Константина Федоро-
вича Саевича, куратора группы ДГК-
1 2-го курса факультета коммерции и 
туристической индустрии, профессора 
кафедры физикохимии материалов и 
производственных технологий.

- В мае руководством факультета 
международных бизнес-коммуника-
ций был организован отбор студен-
тов в Молодёжный совет при Мин-
ском городском Совете депутатов. 
Для участия в отборе необходимо 
было предоставить проект в демон-
страционном виде по приоритетным 
направлениям развития г. Минска. 

Являясь председателем Совета 
студенческого совета факультета 
международных бизнес-коммуника-
ций, и непосредственно координи-
руя жизнь студенческого коллекти-
ва факультета, я близко знакома с 
проблемами создания необходимых 
условий для организации культурно-
го отдыха и содержательного досуга 
студентов.

Поэтому я решила создать про-
ект «Антикафе «Играй с БГЭУ!»», 
задачами которого являлись: соз-
дание места для отдыха студенче-
ской молодёжи; проведение встреч 
с представителями общественных 
организаций в неформальной обста-
новке «без галстука»; организация 
конкурсов творческих проектов по 
созданию настольных игр по профи-
лизациям каждого факультета БГЭУ; 
внедрение и использование настоль-
ных игр как вид профориентации 
среди школьников и др.

Одним из направлений моего 
проекта является создание на базе 
университета сеть антикафе с на-
стольными играми нашего универси-
тета «Антикафе «Играй с БГЭУ!»», 

открытых для всех желающих. Где, 
помимо игры во всем известные и 
полюбившиеся «настолки», студен-
ты смогут проверить свои знания по 
изученным предметам, а абитуриен-
ты, например, косвенно познакомит-
ся с материалом программ разных 
факультетов университета. Проект 
«Антикафе «Играй с БГЭУ!»» был 
признан комиссией лучшим на уров-
не университета. 

22 мая в Заводском районе состо-
ялись выборы в Молодежный совет 
при Минском городском Совете де-
путатов, где была представлена моя 
кандидатура. В избирательной кам-
пании приняли участие 44 кандидата 
из числа учащейся, студенческой и 
работающей молодежи по семи из-
бирательным округам. Я выступила 
со своим проектом и ответила на во-
просы оппонентов, членов окружной 
комиссии, в состав которой входили 
депутаты Минского городского Со-
вета депутатов. По итогам избира-
тельной кампании я стала членом 
Молодёжного совета при Минском 
городском Совете депутатов и буду 
представлять Жилуновичский изби-
рательный округ.

Безусловно, хочется проявить 
себя на максимум в рамках Моло-
дёжного совета. Я планирую активно 
принимать участие в акциях и встре-
чах, организовывать свои. Помимо 
реализации собственного проекта 
меня привлекают сферы образова-
ния, культуры и связи с обществен-
ностью. 

Я считаю, что сочетание тради-
ционных и инновационных форм 
культурно-досуговой деятельности 
в молодежной среде очень важно и 
актуально. Правильно организован-
ный досуг студенческой молодежи, 
наполненный разумным и приятным 
содержанием, будет способствовать 
формированию ценностных качеств 
личности и предотвращать негатив-
ные влияния (асоциальность, пьян-
ство, наркомания и др.).

31 мая я была приглашена в Мин-
скую городскую ратушу, где состо-
ялась первая встреча новоизбран-
ного состава Молодежного совета. 
Я впервые познакомилась с пред-
ставителями Молодежного Совета. 
Это молодые инициативные люди с 
горящими глазами. Я очень рада, что 
буду взаимодействовать с ребятами, 
которые так же, как и я хотят сделать 
нашу страну лучше.
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Медведева Юлия Михайловна, 
студентка 3-го курса 
факультета международных бизнес-коммуникаций:

"Хочу сделать 
свою страну лучше!"

Студентка 3 курса ИСГО Вероника Краевская заняла почетное третье место на II Российско-бело-
русском форуме студенческих СМИ «Индустрия медиа».

Футболки со смыслом
Форум проходил на базе Псков-

ского государственного университета 
с 16 по 18 мая и собрал представите-
лей молодежных медиа двух стран. 
В течение всего времени участники 
не только прокачивали свои про-
фессиональные навыки на лекциях 
и тренингах, но и работали над со-
вместным проектом - лонгридом о 
сотрудничестве России и Беларуси. 

Команда Вероники решила по-
дойти к заданию нестандартно. 
Вдохновившись яркими высказыва-
ниями Владимира Путина и Алексан-
дра Лукашенко, ребята создали про-
ект «Союзный стиль» - коллекцию 
мерча с президентскими цитатами.

- Вероника, как вы попали на 
форум? 

- Чудесная возможность посетить 
форум выпала благодаря нашему 
университету. Мне предложили, я 
без раздумий согласилась. Ведь что 
может быть лучше практики и новых 
знаний!

- Расскажите о представлен-
ном вами проекте, чья это была 
идея, тестировали ли вы ее где-
то до этого или это была де-
бютная презентация? 

- Нам нужно было разработать 
проект, связанный с союзным госу-
дарством. При чем надо было под-
готовить лонгрид - журналистский 
формат, где тема раскрывается очень 
подробно, через большое количество 
текста. Мы долго думали, что же мож-
но сделать, чтобы было интересно и 
полезно. И тут вечером мне приходит 
мысль, а почему бы не использовать 
цитаты президентов. Так мы сможем 

и привлечь людей, и повысить по-
литическую грамотность, приводя 
контекст, в котором были сказаны эти 
фразы. Здесь уже сыграло роль то, 
что я учусь на политолога. 

- Какие сложности были в про-
цессе проработки идеи? 

- Первое - это техническая со-
ставляющая. Лонгрид должен сопро-
вождаться мультипликацией, фото, 
видео. Мы делали его впервые и 
нам был непривычен этот формат. 
Второе - среди нас были студенты 
с абсолютно разных факультетов, в 
том числе далеких от политологии 
и журналистики. При этом, мы пусть 
и из союзного государства, но все-
таки из разных стран, которые имеют 
свои политические различия. Часто 
приходилось объяснять ребятам те 
или иные вещи, но мы справились. 

- Как судьи встретили ваше 
предложение, насколько оно им 
откликнулось? 

- С улыбкой на глазах и в сердце. 
Проект оценили очень тепло, он под-
нял настроение всем присутствую-
щим, так что внимаем мы обделены 
не были. Судьи очень хвалили нас за 
то, что нам удалось совместить раз-
влекательную и образовательную 
части, при этом привести грамотное 
коммерческое обоснование проекта.

- Как производился отбор пре-
зидентских цитат? 

- Здесь предстояло вспомнить 
все пары, где мы анализировали 
речи президентов, чтобы вспомнить 
цитаты и контекст.

Смотрели выступления, читали 
заявления глав государств, так ма-

ленькими шагами и сконструировали 
всю картинку.

- В целом, как вас встретила 
принимающая сторона? 

- С открытой душой. Организато-
ры очень переживали за нас и были 
на связи 24/7, подсказывали, на-
правляли, поддерживали. Благодаря 
им наше пребывание там было мак-
симально комфортным. Было видно, 
что нас ждали. Мне посчастливилось 
обрести много новых знакомств с та-
лантливыми, креативными, энергич-
ными людьми.

- Была анонсирована насыщен-
ная образовательная программа, 
что вы успели посетить? 

- Посетили абсолютно все ма-
стер-классы, тренинги, лекции. Ведь 
нужно использовать любую воз-
можность, чтобы научиться чему-
то новому. Слушая выступления от 
преподавателей, специалистов в 
журналистике, я каждый раз откры-
вала для себя что-то новое, повыша-
ла свои компетенции.

- Планируете ли монетизи-
ровать свой проект и есть ли в 
этом вопросе какие-то подвижки?

- Сейчас идет техническая рабо-
та по усовершенствованию сайта 
проекта. Загадывать дальше пока 
не буду. Ведь для нас, в первую 
очередь, это образовательный про-
ект, благодаря которому мы узна-
ем что-то новое, учимся работать с 
информацией, оттачиваем навыки 
самопрезентации. И в этом мы, как 
раз-таки, преуспели.

Беседовала А. Яковенко

Подведены итоги конкурса «Лучший куратор учебной группы» за 2023-2024 учебный год
Звание «Лучший куратор года» присвоено Тришиной Сне-

жане Леонидовне, куратору группы ДММ-1 2-го курса фа-
культета маркетинга и логистики, ассистенту кафедры 
маркетинга.

Уважаемые преподаватели, сотрудники, 
докторанты, аспиранты, магистранты, 

выпускники, студенты!
Примите искренние поздравления с главным праздником белорус-

ской государственности - Днем Независимости Республики Беларусь!

Это особый день для каждого из нас, который неразрывно связан 
с подвигом советских солдат, восемьдесят лет назад мужественно и 
самоотверженно отстоявших нашу Родину. Пусть память о борьбе за 
освобождение Беларуси помогает преодолевать трудности и совер-
шать великие дела для благополучия нашей Родины.

В столь важный и светлый июльский день желаю Вам мира, добра, 
здоровья, благополучия и счастья!

С уважением, ректор Белорусского государственного 
экономического университета

А.В. Егоров
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«Литературная гостиная» 
в Белорусском государственном экономическом университете

В год 90-летия со дня образования Союза писателей Беларуси по предложению 
Президиума Минского городского отделения СПБ, студенты Белорусского госу-
дарственного экономического университета создали литературное объединение 
(клуб) «Литературная гостиная» при факультете коммерции и туристической 
индустрии. В начале по всем факультетам университета был проведен опрос 
студентов с тем, чтобы выявить желающих участвовать в работе литератур-
ного объединения. Уже изъявили желание более 50 человек. Затем рабочая группа 
студентов приступила к разработке Положения о студенческой «Литературной 
гостиной», члены которой будут осуществлять свою деятельность в рамках дей-
ствующего законодательства Республики Беларусь, а также в соответствии с 
Уставом БГЭУ по согласованию с Минским городским отделением СПБ.

Для развития интеллектуального потенциала 
студентов и учащихся экономического профиля 
были поставлены нижеследующие задачи:

• патриотическое воспитание студентов 
на произведениях и примерах литера-
турных судеб писателей; 

• ознакомление студентов с литератур-
ными жанрами и лучшими произведе-
ниями белорусской и мировой литера-
туры;

• расширение возможностей молодежи 
для развития их способностей;

• выявление талантливой молодежи;
• формирование навыков публичных вы-

ступлений;
• организация и проведение мероприя-

тий литературно-художественной на-
правленности; 

• удовлетворение потребностей студен-
тов в интеллектуальном, культурном, 
художественном и духовном развитии;

• обучение студентов технике стихосло-
жения и специфики написания литера-
турных произведений;

• укрепление престижа и роли БГЭУ сре-
ди его студентов и преподавателей, а 
также иных учреждений образования.

Направления деятельности «Литера-
турной гостиной»:

- организация и проведение заседаний и 
встреч с писателями, развивающих художе-
ственный вкус и творческие способности, а 
также влечение к литературе и искусству;

- организация и проведение мероприятий, 
воспитывающих чувство патриотизма и лю-
бовь к Родине, к слову;

- организация и проведение мероприятий 
(вечеров, встреч с писателями поэтами, бар-
дами, артистами) в университете, организация 
и участие студентов университета в республи-
канских, вузовских и международных литера-
турных конкурсах;

- разработка планов и программ творческо-
го развития студентов;

- сотрудничество с аналогичными образо-
ваниями в структуре иных учебных заведений;

- подготовка информационных выпусков, 
содержащих сведения о проведенных и плани-
руемых мероприятиях клуба на официальном 
сайте университета, а также публикаций в пе-
риодических и литературных изданиях;

- другие направления, содействующие раз-
витию и повышению интеллектуального уров-
ня студентов.

Студенты также планируют проводить кру-
глые столы, встречи с поэтами, прозаиками.

Большое участие в организации литера-
турного объединения (клуба) приняли декан 
факультета коммерции и туристической инду-
стрии Ерчак А. И., заместитель декана Базыль-
чук Т. А., заведующий кафедрой физико-химии 
материалов и производственных технологий 
Брайкова А. М., а также студенты названного 

факультета: Бровко К. А., Нарейко Д. Д., Суша 
З. Д., Рогожина С. И., Былинская А. Д., Зубров 
М. А., Спургяш Т. А., Качановская А. М., Васю-
кова А. М., Калашникова С. В.. Из других фа-
культетов наибольшую активность проявили 
студенты второго курса группы 22ДЦК-1 фа-
культета цифровой экономики. Многие из них 
уже порадовали своими интересными расска-
зами о подвигах своих родственников во время 
Великой Отечественной войны читателей газе-
ты БГЭУ «Экономист».  

Из средних специальных учебных заведе-
ний экономического профиля в работе лите-

ратурной гостиной приняли участие учащиеся 
Колледжа бизнеса и права – победившие в 
первом этапе республиканской олимпиады по 
белорусскому языку. 

По заданию Первого заместителя председа-
теля СПБ Елены Анатольевны Стельмах, буду-
щие писатели-экономисты туристической ин-
дустрии начали разрабатывать туристические 

Встреча студентов с военными писателями в Центральном доме офицеров

Награждение Лауреатов литературного конкурса

Ветеран труда БГЭУ Коновалов А. М. 
знакомит студентов с местами, связан-
ными с жизнью и творчеством писате-
лей, увековечивающих подвиг советского 
народа в Великой Отечественной войне

Встреча с воинами-интернационалистами Красовским С. А. и Рухлинским А. В.

C 25.03.2024 по 19.04.2024 управлением воспитательной работы с молодежью 
совместно с ППО работников БГЭУ, ППО студентов БГЭУ, ПО ОО БРСМ БГЭУ, За-
водской районной организацией РОО «Белая Русь» г. Минска, проводился конкурс 
волонтерских проектов «Доброе сердце». 31 мая в БГЭУ  были подведены итоги и 
объявлены победители: 

Номинация «Лучший проект в сфере событийного волонтерства»:
проект «Коммуникативные технологии в волонтерской деятельности». Автор  –  Капуста 

Анастасия Владимировна, студентка факультета международных бизнес – коммуникаций, 3 
курс, гр. 21ДЯК-2; 

проект «Детский благотворительный фестиваль художественной гимнастики «Алина». Ав-
тор – Потапеня Ульяна Кирилловна, студентка факультета финансов и банковского дела, 1 
курс, гр. 23ДФС-1.

Номинация «Лучший проект в сфере социального волонтерства»:
проект «Социальное волонтерство на факультете коммерции и туристической инду-

стрии». Автор – Кухленко Арина Вячеславовна, студентка факультета коммерции и туристи-
ческой индустрии, 1 курс, гр. 23ДГР-1; 

проект «Светлое Дело: Волонтеры для Лучшего Завтра». Автор – Кравченко Елизавета 
Николаевна, студентка факультета цифровой экономики, 2 курс, гр. 22ДЦК-1.

Номинация «Лучший проект в сфере патриотизма»:
 проект  «Гражданско – патриотическое воспитание как основа формирования у студентов 

компетенций для активного участия в общественной жизни государства». Автор – Петричен-
ко Елена Владимировна, декан факультета экономики и менеджмента;

проект  «Авангард».   Автор  –   Полешук   Елена   Николаевна,   заместитель декана по 
воспитательной работе факультета маркетинга и логистики;(Довгалева Мария Сергеевна, 
студентка факультета маркетинга и логистики, 1 курс, гр.23ДМФ-1) – грамота на эту девушку;

проект «Деревня Душково: забытое историческое местечко в Беларуси».  Автор – Орехов Ки-
рилл Александрович, студент факультета международных экономических отношений, 2 курс, гр. 
22ДАП-1;

 проект «С заботой о животных». Автор – Сакилова Валерия Алексеевна, студентка фа-
культета финансов и банковского дела, 2 курс, гр. 22ДФН-2.

маршруты, с объектами патриотического вос-
питания, связанными с жизнью, творчеством 
и деятельностью белорусских писателей, по 
всем областям Беларуси и городу Минску. Кон-
сультантами этого Республиканского проек-
та, посвященного 90-летию Союза писателей 
Беларуси являются: Почетный Председатель 
Президиума СПБ Чергинец Н. И., Председа-
тель Президиума СПБ Карлюкевич А. Н., Пер-
вый заместитель председателя Президиума 
СПБ Е. А. Стельмах и Председатель Минского 
городского отделения СПБ М. П. Поздняков.

Руководителем студенческого литератур-
ного объединения избран на Ученом совете 
ФКТИ профессор кафедры физикохимии мате-
риалов, доктор биологических наук, член Пре-
зидиума белорусского общественного объеди-
нения ветеранов. Председатель комиссии по 
работе с молодежью БООВ Саевич Константин 
Федорович.

Консультанты предложили студентам при-
нять участие в Международной книжной яр-
марке с 14 по 17 марта 2024 года и в других 
мероприятиях, проводимых Союзом писателей 
Беларуси, а также - различные темы для раз-
вития их творческих способностей:

- Герои Великой Отечественной войны;
- Участники ВОВ (партизаны, воины красной 

армии, жертвы фашизма);
- Воины-интернационалисты;
- Ликвидаторы аварии на ЧС;
- Ветераны труда;

- Родственники и соседи-ветераны, земля-
ки, ветераны ВОВ и труда;

- Преподаватели, учителя, ветераны труда;
- Узники фашизма;
- Писатели о патриотизме;
- Геноцид белорусского народа;

Все члены литературной гостиной с во-
одушевлением приступили к выполнению этой 
работы, чтобы достойно встретить юбилей на-
шей писательской организации. Мы надеемся, 
что их творческие работы будут опубликованы 
в газете БГЭУ “Экономист” и других периодиче-
ских изданиях. Своими публикациями студен-
ты и учащиеся хотят порадовать прежде всего 
ветеранов, научную и педагогическую обще-
ственность и молодежь.

М.П.Поздняков, председатель Минско-
го городского отделения СПБ, Почетный 
член РГОО МООС “Белорусское общество 
«Знание», консультант литературного 
объединения;

В.К.Саевич, член «Литературной гости-
ной», студент 2-го курса экономического 
отделения колледжа бизнеса и права

«Доброе сердце»: итоги и победители

Творческая встреча в домашней об-
становке
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Республиканский проект к 90-летию создания СПБУчебные учреждения нашей страны должны давать не только профессиональные 
знания, но и создавать все условия для гармоничного развития личности молодых 
людей. С этой целью организуются объединения по интересам: коллективы само-
деятельности, спортивные секции, клубы веселых и находчивых, рабочие группы 
по увековечению подвига советского народа в Великой Отечественной войне. Так 
в Белорусском государственном экономическом университете в год 90-летия с об-
разования СПБ по предложению Председателя Минского городского отделения пи-
сателей, почетного члена РГОО МООС «БО «Знание» Позднякова Михаила Павловича 
было создано литературное объединение (клуб) – «Литературная гостиная», в рабо-
те которого изъявили желание участвовать уже более 50-ти студентов и учащихся 
экономического профиля.

В связи с тем, что литературное объедине-
ние (клуб) БГЭУ функционирует при факультете 
коммерции и туристической  индустрии, Пре-
зидиум Союза писателей Беларуси, учитывая 
желание и будущую специальность студентов, 
предложил ребятам принять участие в Респу-

Туристические маршруты 
в честь белорусских писателей

Дом литератора,
первая остановка на маршруте

Встреча с писателем 
Павловым В. А. – 

заведующим библиотекой ЦДО 

В музее истории Вооруженных 
Сил Республики Беларусь

Экспозиция, посвященная защитникам Брестской крепости и 
другим героям Великой Отечественной войны

Участники туристического маршрута в Доме литератора

В партизанской землянке

Центральный дом офицеров, 
вторая остановка на маршруте

бликанском проекте по созданию туристических 
маршрутов в областях и городе Минске, с объ-
ектами патриотического воспитания, связанны-
ми с жизнью, творчеством и деятельностью бе-
лорусских писателей под девизом «Навстречу  
90-летию создания Союза писателей Белару-
си». Первыми подставили плечо будущим спе-
циалистам в области туристической индустрии 
студенты факультета цифровой экономики в 
БГЭУ, других факультетов и колледжей эконо-
мического профиля. Они изучили биографии 
и творчество писателей, а затем включили эти 
материалы в разрабатываемые маршруты, с 
тем, чтобы посетить памятные места вместе со 
студентами других учебных заведений.

Кроме этого все члены «Литературной го-
стиной» планируют рассказать о творчестве 
писателей на кураторских часах в академиче-
ских группах, где они учатся и на других пото-
ках и факультетах. 

При выполнении этой работы студенты уде-
лили особое внимание творчеству и литератур-
ной деятельности писателей, организаторам 
конкурсов, членам президиума СПБ, о которых 
они хотят рассказать при выступлении на Меж-
дународной книжной выставке 16.03.2024 года. 

Туристические маршруты по Минской об-
ласти и городу Минску по мнению студентов 
должны начинаться в доме литератора (пер-
вая остановка на маршруте), где начинающие 

писатели получают напутствие перед отправ-
лением на экскурсию от работников СПБ. Они 
знакомятся с фотогалереей, посвященной 
писателям, воевавшим во время Великой От-
ечественной войны и в последствии описав-
шие подвиги партизан, солдат и офицеров Со-
ветской Армии в борьбе с фашизмом, а также 
изучают фотогалерею писателей-Лауреатов 
Государственных премий, внесших большой 
вклад в развитие литературы.

Вторая остановка – Центральный дом офи-
церов, где туристы встречаются с военными 
писателями ( Тулиновым В. М. и др.), а так же 
посещают библиотеку ЦДО, возглавляемую 
подполковником, членом Союза писателей Бе-
ларуси Павловым В. А.. Стать читателями этой 
библиотеки могут все желающие. Особенно 
важно воспользоваться книгами этой библиоте-
ки при подготовке выступлений перед студента-
ми с целью их патриотического воспитания.

Последующие остановки на туристиче-
ском маршруте посвящены местам, связан-
ным с жизнью, творчеством и деятельностью 
писателей Минщины. В создании туристиче-
ских маршрутов наиболее активное участие 
приняли студенты, указанные на титульном 
листе пояснительной записки к туристиче-
скому маршруту, посвященному белорусским 
писателям.

Членам «Литературной гостиной» особенно 
запомнились встречи с писателями Поздняко-

вым М. П. и Правдиным В. А., которые обла-
дая большим творческим опытом и большими 
организаторскими способностями, дали четкие 
ориентиры для студентов с целью раскрытия 
их творческого потенциала, о чем уже начина-
ют свидетельствовать ряд работ, написанных 
студентами и опубликованнми в газете БГЭУ 
«Экономист» и других СМИ. 

В добрый путь, 
«Литературная гостиная»!!!

Е.А.Стельмах, первый заместитель 
Председателя Президиума СПБ, почет-
ный член РГОО МООС «БО «Знание»; 
В.К.Саевич, член литературного объеди-
нения (клуба) БГЭУ – ФКТИ 

С целью совершенствования 
организации и качества учеб-
но-воспитательного процесса, 
определения оптимальных пу-
тей воспитательной работы, 
развития студенческого само-
управления в нашем университе-
те проводился смотр-конкурс на 
лучшую учебную группу универ-
ситета за 2023/2024 учебный год.

Победители! 
I место - группа 21 ДКМ, 3 курс, фа-

культет экономики и менеджмента;
I место - группа 21 ДАБ-2, 3 курс, 

факультет международных экономи-
ческих отношений;

II место - группа 21 ДЭБ-1, 3 курс, 
учетно-экономический факультет;

II место - группа 23 ДФА, 1 курс, 
факультет финансов и банковского 
дела;

III место - группа 23 ДЯК-2, 1 курс, 
факультет международных бизнес-
коммуникаций.

Светлана Александровна  Сергейчик –
человек высокообразованный, с широкой эрудицией, 

высочайшей работоспособности и неординарными способностями
(1949-2022 гг.)

Отмечая 75-летний юбилей со дня рождения 
доктора биологических наук, профессора Бело-
русского государственного экономического уни-
верситета Сергейчик Светланы Александровны, 
следует подчеркнуть, что она была яркой лично-
стью, замечательным, талантливым человеком, 
большим ученым, внесшим значительный вклад в 
развитие биологической науки о природной среде 
и решение прикладных задач в реализации стра-
тегии устойчивого развития и экологической без-
опасности Республики Беларусь.

Родилась Светлана Александровна 18 июня 
1949 г. в г. Туров Гомельской области БССР в се-
мье офицера-фронтовика с боевыми орденами, 
а за восстановление разрушенного войной хо-
зяйства, награжденного орденами за труд, в т.ч. 
орденом Трудового Красного Знамени и орденом 
Ленина. У Сергейчик С.А. общее с отцом – служе-
ние своему делу и стране, честность и трудолюбие 
– «быть человеком и жить по совести».

Сергейчик С.А. работала в ЦБС НАН Беларуси 
с 1977 г. в должности младшего, старшего, веду-
щего и главного научного сотрудника. В 1980 году 
она успешно защитила кандидатскую диссерта-
цию на тему «Устойчивость древесных растений 
к сероводороду, сероуглероду, двуокиси серы и 
биологическая очистка атмосферного воздуха в 
условиях Беларуси» по специальности 03.00.18 

– «Экология». В 1988 г. С.А. Сергейчик успешно 
защитила диссертацию на соискание ученой сте-
пени доктора биологических наук «Устойчивость и 
поглотительная способность древесных растений 
к газообразным загрязнителям атмосферы в усло-
виях Беларуси» по специальности 03.00.05 – «Бо-
таника» и 03.00.16 – «Экология» в г. Новосибирске. 
В то время область научных интересов была со-
средоточена на актуальных проблемах экологи-
ческой физиологии растений, экотоксикологии, 
биоиндикации, промышленной ботаники, экологи-
ческих экспертиз, биомониторинга, экологического 
прогнозирования, газоустойчивости растений фи-
токонтроля загрязнений окружающей среды и ее 
оптимизации средствами озеленения.

Несмотря на достижения высоких результатов, 
Светлана Александровна являлась чрезвычай-
но скромным, отзывчивым и чутким человеком, 
принимающим все близко к сердцу, не считалась 
с личным временем и здоровьем, до последнего 
дня была на работе. Не успела многое завершить, 
оставив на столе конспект непрочитанной лекции 
и десяток дипломных работ, а также «Философ-
ский словарь» и «Диалектику естествознания». 

Имя Светланы Александровны Сергейчик оста-
нется среди лучших имён белорусской земли, со-
ставляющих национальное достояние и гордость 
Родины; останется среди синих васильков, которые 

она так любила. Её биография опубликована в 
книге «Память» (1994 г.) и в энциклопедии (Минск: 
«Беларусская энциклопедия», том 15, 2002 г.).

А.А. Сергейчик,
М.М. Петухов (зав.кафедрой товароведе-

ния и экспертизы товаров)
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Заснавальнiк  газеты — БДЭУ

«Не важно ЧТО исполняешь, а важно КАК ты это делаешь»
Первокурсница ИСГО Анастасия Ва-

неева стала лауреатом Республикан-
ского смотра-конкурса художественно-
го творчества студентов «АРТ-вакацыі 
- 2024» в номинации «Исполнитель про-
изведений классической музыки». Мы 
расспросили девушку о ее увлечении 
музыкой, достижениях и учебе в БГЭУ.

- Анастасия, расскажите, как вы приш-
ли в музыку, это было личное желание или 
настояние родителей?

- Желание заниматься музыкой появилось 
спонтанно, до этого я пробовала себя в танцах, 
рисовании, но конкретно о музыке даже не заду-
мывалась. У родителей также не было в планах 
направить меня в эту сферу. Так сложилось, что 
в конце первого класса общеобразовательной 
школы я познакомилась со своей будущей пре-
подавательницей по цимбалам. Она притянула 
мое внимание своим позитивом, заряженно-
стью, звонким голосом, харизмой и влюблен-
ностью в свою профессию. Она рассказала о 
музыке, о цимбалах и пригласила попробовать 
себя в игре на этом инструменте. Шестилетняя 
я, очарованная ее образом, сразу согласилась, 
родители поддержали мое желание. 

-  Вы всегда тяготели к народной музыке?
- Изначально я выбрала преподавательницу, 

а вместе с ней и цимбалы. Вот таким спонтан-
ным образом я пришла к этому инструменту. 
Но, как оказалось, это была «судьба», потому 
что цимбалы я полюбила быстро и сильно. Зна-
комство с инструментом давалось непросто, но 
очень увлекательно. Были моменты, когда хо-
телось бросить занятия, ведь к ним, как оказа-
лось, тоже нужно прикладывать немало усилий, 
но всегда находились причины остаться. 

- Насколько цимбалы сложны в освое-
нии, уступают ли они по сложности тому 
же более популярному фортепиано?

- Тяжело сравнивать между собой инстру-
менты, особенно учитывая, что фортепиано 
я владею только на самом базовом уровне. 
В любом случае, если заниматься музыкой 
серьезно, то это требует много усилий и вре-
мени вне зависимости от инструмента. Для 
меня сложность цимбал всегда состояла в 
количестве струн: их, как правило, 78. Чтобы 
безошибочно знать расположение нот и точно 
попадать по ним, я много работала, и сейчас 
на каждой репетиции продолжаю совершен-
ствовать свой навык. Когда получаешь боль-
шое наслаждение от процесса игры и от итогов 
выступлений, то любые трудности кажутся не-
существенными и преодолимыми.

- Какими своими музыкальными дости-
жениями вы гордитесь?

- Я всегда ценю приложенные мной усилия 
к подготовке, поэтому очень радуюсь каждому 
успешному выступлению, а когда случаются 
победы в конкурсах – чувство гордости пере-
полняет меня. Среди исполнителей народной 
инструментальной музыки наиболее значи-
мым и серьезным считается республикан-
ский конкурс им. И.И. Жиновича. В 2018 году 
я одержала победу на нем, завоевав первое 
место. Вообще, трудно выделить что-то одно, 
но, наверное, этим достижением я горжусь 
больше всего.

- Воспитанники музыкальных школ, как 
правило, по окончании 9 классов общеоб-
разовательной школы стоят перед выбо-
ром: продолжать обучение в музыкальном 
училище или идти в старшие классы. По-
чему вы решили поступать в экономиче-
ский университет?

- Несколько лет назад я попробовала 
учиться в музыкальной гимназии-колледже. 
Поступила и, увы, разочаровалась, поэтому 
вернулась в общеобразовательную школу. 
Примерно в этот же период времени я заин-
тересовалась психологией и выбрала ее как 
дальнейшую профессию. Когда я открыла спи-
сок учреждений, которые предлагают эту спе-
циальность, мой выбор пал на экономический 
университет, почему – до сих пор не могу отве-
тить конкретно. Просто появилось очень силь-
ное необъяснимое и непоколебимое желание 
поступить именно сюда. Я склонна доверять 
таким иррациональным стремлениям, поэтому 
больше не раздумывала.

- Первый курс позади, не разочарова-
лись в своем выборе?

- Здесь отвечу кратко: совершенно не разо-
чаровалась. Да, чуткость и доверие к своим 
желаниям меня не подвели. Я очень люблю 
свою специальность и свой факультет, боль-
шинство предметов для меня интересны и при-
ятны в изучении, к тому же, мне очень повезло 
с коллективом.

- Какая музыка играет в вашем плей-
листе?

- Мои музыкальные предпочтения доста-
точно разнообразны, потому что я не люблю 
ограничивать себя одним жанром и всегда 
стремлюсь узнать что-то новое и, возможно, 
даже нетипичное для меня. В основном я слу-
шаю различные направления зарубежного и 
русского рока, однако после поступления мой 
круг общения значительно расширился, а это 
означает, что мой плей-лист пополнился и про-
должает пополняться новыми жанрами и ис-
полнителями.

- Есть ли у вас кумиры среди цимбали-
стов?

- Наверное, главным кумиром для меня 
стала моя преподавательница, потому что 
я очень уважаю ее не только за личные ка-
чества и педагогический профессионализм, 
но и за высокий уровень исполнительского 
мастерства.

- Насколько, на ваш взгляд, совре-
менный зритель готов слушать, раз-
бираться в инструментальной музыке 
или современная молодежь в плане раз-
вития музыкального вкуса совершенно 
потеряна?

- На мой взгляд, внимание любого слушате-
ля зависит не от того что исполнять, а от того 
как исполнять. Любую музыку: и народную, и 
классическую нужно подать так, чтобы даже та 
публика, которая с этими жанрами никогда не 
сталкивалась, заинтересовалась и получила 
удовольствие. В этом, я думаю, состоит глав-
ная задача артиста. 

Беседовала А. Яковенко

Окончание. Начало на 1-й стр.

Подведены итоги конкурса «Лучший куратор учебной группы» за 2023-2024 учебный год

Слово кураторам!

Татьяна Владимировна Прохоренко, 
ассистент кафедры теории и истории 
права, куратор группы ДПВ-2 1 курса фа-
культета права: 

— Быть куратором – значит уметь общаться 
со студентами, видеть мир их глазами. Огром-
ную роль в сотрудничестве с группой играет 
коммуникативная функция, именно она предус-
матривает помощь в установлении и регулирова-
нии межличностных отношений в студенческой 
группе, помощь в развитии общения, содействие 
установлению и поддержанию благоприятного 
психологического климата для группы в целом и 
для каждого студента в группе.

В группе 23 ДПВ-2 сочетаются отзывчивость, 
целеустремленность, инициативность, органи-
зованность, ответственность, взаимопомощь, 
это те качества, к которым я стремлюсь в своей 
профессиональной деятельности и чему пыта-
юсь научить студентов, с которыми работаю.

Для меня очень ценно то, что мы умеем 
слышать и слушать друга друга. Мы - единая 
команда, которая имеет цели, возможности и 
результаты!

Наша группа — это  ДОВЕРИЕ и ПОД-
ДЕРЖКА! И я горжусь группой, особенно ког-
да есть обратная связь от других: "Какие они у 
вас, ЛУЧШИЕ!" Это показатель того, что мы на 
правильном пути!

Людмила Ивановна Подгайская, кан-
дидат социологических наук, доцент, 
куратор 3 курса ДИС-1:

— Молодой специалист XXI века должен 
быть не только разносторонне образован, об-
ладать широким кругозором профессионала, 
но и быть ответственным гражданином, па-
триотом своей страны. Для достижения этих 
целей студенту необходимо накопление опре-
деленного опыта социальной и гражданской 
идентификации. И в этом деле, наравне с 
учебной деятельностью, студентам очень по-
могает работа куратора.

Многолетний опыт кураторской работы 
со студентами БГЭУ показал, что наиболее 
успешными формами формирования соци-
альных и гражданских компетенций у студен-
тов являются следующие виды кураторской 
работы: встречи с интересными людьми, сту-
денческие фестивали, экскурсии по историче-
ским местам нашей страны.

Чтобы сформировать у студентов инте-
рес к избранной специальности и быстрее 
привлечь их к научно-исследовательской ра-
боте мы используем такой вид кураторской 
работы как приглашение на круглые столы 
известных людей. Так, например, с нашими 
студентами-социологами встретились про-
фессор доктор социологических наук, глава 
Центра по изучению социальных процес-
сов и проблем гуманизма Илья Федорович 
Кононов; член-корреспондент РАН, доктор 
психологических наук, профессор Дрезден-
ского университета Борис Митрофанович 
Величковский, а также белорусские писате-
ли и поэты Раиса Андреевна Боровикова, 
Василий Семенович Гигевич, Наталья Нико-
лаевна Батракова. Известно, что стать про-
фессионалом в любом деле нелегко. Подоб-
ные круглые столы в значительной степени 
облегчают эту задачу, помогают студентам 
быстрее очертить свою профессиональную 
траекторию, потому что молодые люди полу-
чают возможность познакомиться и задать 
вопросы профессионалам, людям творче-
ским, имеющим большой жизненный опыт. И 
эта работа всегда дает ощутимые результа-
ты. Студенты с удовольствием включаются 
в научную работу: принимают участие в сту-
денческих конференциях, а также в студен-
ческих научно-исследовательских проектах.

Для становления сознательного гражда-
нина студентам необходимы также знания, 
которые выходят за пределы учебных курсов. 
В этом плане позитивным опытом неформаль-
ной работы стало проведение межвузовского 
фестиваля «Я люблю Беларусь». Такая фор-
ма работы со студентами не только помогает 
воспитывать у молодых людей патриотизм, 
но также позволяет студентам выработать 

командный дух. Известно, что студенческая 
молодежь – это интеллектуальный капитал на-
шего государства. Но для успешного развития 
этого интеллектуального капитала современ-
ным студентам нужно взаимодействовать не 
только с преподавателями, но и с талантливы-
ми студентами других вузов, других специаль-
ностей. Студенты и преподаватели получают 
уникальную возможность знакомства и обме-
на опытом, взаимодействия с талантливыми 
студентами других вузов. Так, 14.11.2023 г. в 
международный День социолога, студенты-
социологи  моей кураторской группы приняли 
участие в межвузовском конкурсе, который со-
стоялся в Институте социологии НАН Белару-
си. Команда наших студентов заняла 1 место 
среди других вузов. Кроме этого, студентка 
моей кураторской группы Маргарита Северина 
14 марта 2024 г.  приняла участие в IX между-
народном музыкальном фестивале «Весѐлая 
мозаика культур» на родных и иностранных 
языках, посвященном Году семьи в России и 
получила диплом 1степени. Студентки Ольга 
Вабель и Анна Деруго 1 марта 2024 г. приня-
ли участие в Международной студенческой 
научной конференции «Весенние праздники 
народов мира» и получили дипломы 1степени 
(Башкирский государственный педагогический 
университет им. М.Акмуллы. г Уфа,.) 

Луше узнать культурное наследство стра-
ны помогают также экскурсии, посещение 
музеев и выставок. Эти формы кураторской 
работы приобщают студентов к истории сво-
его народа, к его духовным и материальным 
ценностям. Экскурсии, которые мы прово-
дим со студентами, продолжают традицию 
познавания и приобщения к культурному на-
следию. Патриотическое восприятие родины, 
воспитание эстетического вкуса, формирова-
ние общечеловеческих ценностей – все это 
становится доступным экскурсантам. А мы 
побывали во многих уголках нашей страны и 
посетили множество музеев.

Можно отметить, что группа к третьему кур-
су, действительно, стала сплоченной. Формой 
взаимопомощи между юношами и девушками 
является постоянная забота о тех, кто болеет, 
о тех, кто у кого есть проблемы во взаимоот-
ношениях со сверстниками. Студенты откли-
каются на участие в волонтерской работе и 
другие мероприятия. Так, Елизавета Патук 
приняла участие в конкурсе плаката «Свобод-
ный от зависимостей», а Анастасия Шараева 
и Никита Филимонов в творческом конкурсе 
«Война через историю семьи»

Таким образом, рациональное сочетание 
различных форм кураторской работы помогает 
студентам быстрее адаптироваться и сформи-
ровать социальные и гражданские компетен-
ции, а также конкретизировать собственные 
целеполагания и воспитать патриотизм.

Маргарита Михайловна Король, до-
цент кафедры экономической исто-
рии, кандидат исторических наук, 
куратор группы 23 ДФС 1 курса факуль-
тета финансов и банковского дела:

— Я лічу, што эфектыўны куратар 
павінен дапамагаць і падтрымліваць 
студэнтаў. Трэба быць даступным для дыя-
логу, улічваць асабістыя патрэбы студэнта 
і дапамагаць у рашэнні праблем. Куратару 
трэба ўмець размаўляць з людзьмі, быць 
эмпатычным, хацець станавіцца лепшым 
у сваёй прафесіі. Калі куратар дапамагае 
студэнту расці і развівацца – значыць ку-
ратарства эфектыўнае.

Каб быць добрым куратарам, трэ-
ба быць цярплівым, добразычлівым і 
адкрытым, вылучаць час для размоў, 
падтрымліваць студэнтаў у рашэнні 
праблем. Наладжаны кантакт паміж 
студэнтамі і куратарам можа дапамагчы 
студэнтам дасягнуць поспеху ў навучанні.

Мария Леонидовна Зенькова, до-
цент кафедры товароведения и экс-
пертизы товаров, кандидат тех-
нических наук, куратор группы ДГХ 
2-го курса факультета коммерции и 
туристической индустрии:

— Никакого секрета в эффективной 
работе куратора нет. Это, прежде все-
го, желание общаться со студентами и 
участвовать в решении их задач. Осно-
вой отношений должно быть взаимоува-
жение. Очень многое зависит от актива 
группы. Я считаю, что мне повезло. Я ку-
ратор 2 курса группы ДГХ и у меня отлич-
ный актив с которым мне легко работать. 
Это староста Букатин Егор, а также его 
заместитель Жарская Валерия, групорг 
Красильникова Екатерина и профорг 
Анушко Александр. Прежде чем принять 
решение в отношении любого события 
в группе я обязательно посоветуюсь с 
ними. Они активные, любознательные, 
ответственные, позитивные и у меня есть 
ощущение, что они боятся меня под-
вести. Это можно сказать про всю мою 
группу. А компетенции у куратора долж-
ны быть простые человеческие – по-
рядочность, справедливость и никакого 
формального подхода.

Юрий Иосифович Акулич, доцент 
кафедры БУАА в ОНХ, куратор груп-
пы 21 ДЭБ-1 3-го курса учетно-эконо-
мического факультета:

— Очень важно учитывать интересы 
студентов, понимать, чем они живут. 
Нынешнее поколение молодых людей 
отличаются от тех, что были десять лет 
назад. У современной молодежи боль-
ше информации, более потребитель-
ское отношение к жизни. Мы относим-
ся к ним очень трепетно, стоит больше 
разговаривать с ними как со взрослыми 
людьми, понимать, что им интересно, 
ведь важна личность преподавателя, 
когда есть интерес к его занятиям со 
стороны обучающихся.


